

令和6年度 第5回大和市スポーツ推進審議会 会議録

会議名	令和6年度 第5回大和市スポーツ推進審議会
開催日時	令和7年3月26日（水）午後3時00分～午後4時00分
開催場所	大和スポーツセンター体育会館2階 会議室
出席状況	委員 8人（荻窪会長、古市副会長、姉崎委員、成田委員、大谷委員、山内委員、伊藤委員、鴨下委員）
	事務局（担当課）等 事務局6人（スポーツ課長、他担当4名）及び文化スポーツ部長
	傍聴人 0人
担当課	文化スポーツ部スポーツ課スポーツのまち推進係 内線（5763）
公開・非公開の状況	<input checked="" type="checkbox"/> 公開 <input type="checkbox"/> 非公開 <input type="checkbox"/> 一部非公開

1. 会議次第

（1）議題

- ①第3期大和市スポーツ推進計画について（答申）
- ②令和6年度スポーツ課関係主要事業について
- ③令和7年度スポーツ×ライフ課関係主要事業について
- ④令和7年度スポーツ×ライフ課関係団体に対する補助金について
- ⑤令和7年度スポーツ×ライフ課予算について

（2）その他

- ①部名及び課名の変更について
- ②大和・綾瀬スポーツフェスティバルについて
- ③次回開催予定 未定

2. 審議又は検討経過及び結果 主な内容は次のとおり

【議題（1）①第3期大和市スポーツ推進計画（答申）について】、事務局より説明

●委員

議題（1）については、市から「諮問」を受けているので、答申案の通りの内容で、会長名で「答申」して良いか。

●委員

第4回審議会会議録の中で、2番目のスポーツ推進計画の諮問について事務局から説明され、委員が推進計画の116ページにある市民公募の結果について質問しているが、このまま通したのか。告知の方法としてホームページ等を使用していることから、市民の意見の公募の結果に関して合理性があるということでしょうか。

○事務局

市民公募手続きの結果であり、掲載をしている。

●委員一同

答申について異論なし。

【議題（1）②令和6年度スポーツ課関係主要事業について ③令和7年度スポーツ×ライフ課関係主要事業について】、事務局より説明

●委員

次年度の主要事業計画のところで、大和市内の子供たちのスポーツに対する関心度とか、調べると、野球というのが外せないパートであると思うが、あえてなぜここから野球の観戦データが外れるのか、また実施に向けての努力があるのか。

大和スタジアムが現状社会人の試合で使えないのは、社会人の大会で打ったファールボールが公

園外の民家を傷つけてしまい使えなくなったことが要因であり、予算面で大変だと思うが、それに 対する改修工事はできないのか。既存の少年野球のチームが、身近にプロ野球を見られる機会を創出した方がよいのではないか。

○事務局

既存のスポーツ資源の中で、できることを実施している。トップスポーツ観戦デーとして市が誘致するのであれば、球場の改修等をすればよいのではないかという意見はおっしゃる通りだと思うが、今の引地台野球場に関して言えば、ネットの嵩上げを行うとなると躯体から全て交換しなければいけない状態のため、現段階では難しい。

●委員

冒頭挨拶で、防衛省から補助金が出にくくなるとの話があったが、騒音は軽減されてない。国としっかり交渉すれば、補助金に繋がっていくものだと思うが、それを怠って何が市民の幸せか。

スポーツで幸せになる市民生活を送ろうと言うならば、施設面にお金をかけていかなければいけないし、国と交渉を進めるべき。飛行場の周りの環境が改善しておらず、何をしているのかと思う。予算について、議会は既に通っているか。

○事務局

予算に関して、3月24日に令和7年度予算を可決する予定だったが、現在、修正案ということで動いている。ただ、スポーツ事業に関しては、現在の形で再度議会に諮る予定である。例えば、学校施設スポーツ開放事業や地域スポーツ推進事業等の事業ごとの予算は審議いただいており、修正される予定ではない。

国と市とでは、さまざま交渉しており、米空母艦載機の移駐による厚木基地周辺の変化が補助金に影響が出る見込みとの実情がある。もっと交渉すればよいのではないかとのことだが、市として基地対策について、精一杯対応を行っていることとご理解いただきたく思う。

●委員

その通りだと思うが、冒頭で上草柳の環境が変わって、防衛省から補助金が出なくなった、だからスポーツに関する事業も縮小しなければいけないという説明があったが。

○事務局

上草柳の状況ではなく、厚木基地を取り巻く状況が変わったということである。市の財政が厳しくなったことについて、厚木基地の状況が変わり、国からの補助金など、収入減になっているのも一つの要因である。

●委員

議会の中で、小中学校体育館の冷暖房化は審議されたのか。スポーツ協会で、スケジュール会議をしている中で、中学校の大会について大和スポーツセンター第一体育室を使ってやらせて欲しいと言われる。理由として熱中症のこともあり、夏の大会を小・中学校の体育館では大変だ、ということで、来年度実施分について、中体連から要望を受けた。

2、3年掛かりで冷暖房の空調設備を揃えるということを聞いているが、状況を聞きたい。

○事務局

スポーツ協会をはじめ各団体にご協力いただき、令和7年度は中体連が主催する夏の大会を優先しスポーツセンター等を使用する。今後は、当初の計画通り、中学校の体育施設の空調を改修する予定である。予算はまだ確定ではないが、議会から反対だと言われている事業ではないため、通る見込みと思われる。

●委員

熱中症対策は命に関わることもあり、この異常気象の中、学校の体育館でサウナ状態でやるというのは非常に難しい。

●委員

次年度の主要事業について、3月8日に大和・綾瀬スポーツフェスティバルというのが予定されているが、令和6年度と同じような規模で、同じ内容でやる予定か。

○事務局

現状、メインとしては今年度と同様に、両市のホームタウンチームを活用したサッカーを行う予定である。

骨格として、3月8日に綾瀬市と協力して行うところまでは決まっている。

中身は、基本的に今年度と同じようなものを考えていきたいと思うが、詳細は綾瀬市とも詰めていきたい。

【議題（1）④令和7年度スポーツ×ライフ課関連団体に対する補助金について ⑤令和7年度スポーツ×ライフ課予算について】、事務局より説明

〈質問・意見なし〉

【報告（2）①部名及び課名の変更について②大和・綾瀬スポーツフェスティバルについて】事務局より報告

●委員

部名及び課名について決定事項なのか、どこで許可するのか。

○事務局

部名までは条例に定められているため、議会の承認が必要であり、昨年の12月議会で可決された。課名は庁内で決める。

●委員

健幸の幸の字は問題なかったのか。

○事務局

ウェルビーイングという言葉は、人・まち・社会全ての部分で健康、それが幸せという考え方から健康をなぞらえ、この健幸を使っている自治体というのは多数ある。このことから行政的には違和感のない表現である。市民へより浸透させていくことが私達の仕事なのかなと考えている。

●委員

漢字的に幸せって書いて健幸と読ませるのは無理がある。

●委員

健康について、スポーツの可能性を重視して、市としてイメージを作るためのものだと考えていただければよいのではないかと思う。

●委員

課名の由来について、説明があったかもしれないが教えて欲しい。

○事務局

ここで初めてお示しするものである。スポーツには色々な効果があり、健康的な効果・教育的な効果・社会経済的な効果等を生活の中に取り入れたいと思いがあり、この名称にしている。そこがひいては健幸の方に繋がっていくのではないかと考えている。

●委員

正式にこの名称になるのか。

○事務局

おっしゃる通り。

●委員

大和・綾瀬スポーツフェスティバルは、いきなり発案された今年の事業か、どのくらい前から計画していたか。

○事務局

令和5年の5月頃には話が上がっていた。

●委員

審議会にこの名称で報告していたか、それとも結果報告なのか。

○事務局

イベントの名称として「大和・綾瀬スポーツフェスティバル」を報告するのはここで初めてである。「大和・綾瀬連携事業」というような形ではご報告しており、イベント名をここで再度共有させていただいている。

●委員

審議会にかけるほどのものではないという考え方でよいか。

○事務局

事業名であるため、そのように考えている。

●委員

ゆとりの森のフェンスは撤去されるのか。

○事務局

不要なフェンスは全部取り除いている。

●委員

予算の配分はどうなっているか。

○事務局

綾瀬市は綾瀬市で、大和市は大和市で予算を計上している。

【その他 次回実施予定】

○事務局

次回の予定について、通常、次回は7月を予定しているが、来年度の事業の進め方等について現在調整をしているため、審議会自体も早まる可能性がある。決まり次第至急事務局の方から各委員の皆様に日程調整をさせていただきたいと思う。

審議終了

以上